
 

 

AG CODERS 05 du 18 OCTOBRE 2023 

 

L’AG s’est tenue à Embrun, domaine de Chadenas, ou plus de 100 adhérents des 5 clubs du 

Département étaient présents : une participation « hors normes », qui s’explique en 

grande partie par la situation préoccupante de la FFRS au niveau National, Fédération à 

laquelle les clubs sont affiliés. 

Patrice MARCKT, Président du CORERS SUD PACA est excusé. Nous travaillons ensemble au 

sein du CODIR Fédéral, et sommes en phase sur tous les sujets majeurs. 

L’ordre du jour était le suivant : 

- Validation du Quorum  

- Approbation du PV de l’AG du 28 septembre 2022 

- Rapport moral et rapport d’activités 

- Intervention des Présidents des 5 clubs 

- Des nouvelles de la FFRS et de FFRS 360 

- Rapport Financier 

- Présentation des comptes et rapport du vérificateur 

- Affectation du Report à nouveau 

- BUDGET 2023/2024  

- Questions Réponses 
 

Le quorum étant atteint, l’AG peut valablement délibérer. 

- Le PV de l’AG du 28 septembre 2022 est adopté à l’unanimité des votants. 
- MERCI aux membres élus du CODERS et au travers de ces élus, merci aux nombreux 

bénévoles au sein des CLUBS 

              Michel FILLAUD /Daniel BERARD/Annie MAUREL /Philippe PAILLET /Lydie GERMAIN 
              Jean Yves BERTRAND /Jean Pierre CASTEX /Henri CIRERA / Bernard TRESALLET 
 

- Evolution du nombre d’adhérents : 

o 819 adhérents, l’année la plus importante depuis la création du CODER 05 

o 795 constituait le Précédent record  

o Plus fortes progressions en 7 ans :      CERS              40 % 

                                                       CORSAGQ     36 % 

       BARS               31% 

- Nombre de Voix pour cette AG :      33 
o RSPG   10 
o CERS                          8 
o Autres clubs 5 X 3    15 



 

 

 
- Rappel : les CODERS et les CORERS sont des « organes déconcentrés » de la FFRS, ce 

qui signifie en clair, qu’ils représentent la FEDERATION. 

Rapport Moral  

- 2022/2023 constitue un exercice de « quasi retour à la normale » au niveau des adhésions 

- Les conditions sanitaires se sont améliorées mais pas totalement car on nous parle d’un 

retour du COVID 

- La Commission Séjours n’a pas été réunie. Il a été décidé de ne plus organiser de séjours 

CODERS, et de laisser les clubs gérer leurs propres séjours, suite à la décision du 

responsable des séjours CODERS de ne plus s’en occuper. Cette décision est néfaste pour 

l’AG d’aujourd’hui : nombreuses absences, du fait d’un « voyage privé en Italie » auquel 

participent des adhérents de plusieurs Clubs, RSPG et CERS notamment. 

- Le site CODERS est alimenté et mis à jour par Henri Cirera, lorsqu’il a des infos, peu 

nombreuses hélas 

 LA SITUATION FINANCIERE du CODERS 05 

- Notre situation financière est équilibrée 

- L’objectif du CODERS n’est pas de réaliser des bénéfices 

- Notre objectif est de répondre aux demandes des 5 Clubs et de proposer des activités « en 

commun » 

- Vous verrez dans le BUDGET 2023/2024 , que nous allons proposer de faire un effort 

financier significatif en faveur  des Clubs 

 

           Les Manifestations 2022 / 2023 
- Le Vin chaud organisé par le BARS 
- La Fête du CODERS organisée par la RSPV 
- Le challenge à Pétanque Roger CORDIER, organisé par le CERS 

Il y a de la revanche dans l’air, défi qui sera lancé par la   RSPV en 2024 
 

RAPPEL EVENEMENTS FFRS IMPORTANTS 2022/2023 
Lors de l’AG de RENNES, la majorité a voté « contre le projet FFRS 360 » et contre le 
budget de fonctionnement 
Une AGE début 2023 a finalement accepté de voter le Budget de fonctionnement 
pour éviter une mise sous tutelle……              

MAIS 
  a rejeté le financement de FFRS 360 : et surtout, nous sommes passés de  
            « Etes-vous d’accord pour investir dans FFRS 360 »  
                                      à 
                          « Acceptez-vous un financement bancaire pour FFRS 360 » 



 

 

Et quelques jours avant la tenue de cette AG, un investissement de 840 K€ avait été 
lancé sans attendre l’accord des électeurs  

Le CODERS 05 a posé par mail la question à la Présidente, qui a répondu à côté du sujet. Le 
CAC m’a dit mardi 10 octobre que le vote était « stupide de notre part ». Je ferai une 
présentation « claire » des comptes lors de la prochaine AG, en décembre 
Que pouvons-nous faire pour tenter de limiter la casse ? 

Notre action auprès du CNOSF n’a pas abouti, pour des raisons de pure forme, comme la 

plupart des actions intentées depuis très longtemps auprès de cet Organisme, et nous 

sommes moins « sensibles » que les Fédérations de Foot ,de Rugby, de Gym voire de Sports 

de Glace…. 

Nous allons tenter une nouvelle démarche via des élus de quelques CDOS…. 

- Voter massivement contre les résolutions lors de l’AG ? 

- Présenter un dossier à la commission disciplinaire ? 

- Contacter la CNIL car toutes les informations concernant les adhérents sont 

accessibles, info fournie par un ex SALES FORCE, animateur dans le 34 ? 

Quoi qu’il en soit, le projet FFRS 360 est lancé et coûtera énormément d’argent : les 

contrats signés n’ont pas été mis à la disposition des élus et semblent mal ficelés, info à 

valider au plus vite. On a appris, il y a quelques jours, que seuls des Bons de commande 

ont été signés, ce qui met la FFRS encore plus en difficultés en cas de litige, car seules les 

conditions générales de ventes des Fournisseurs seraient applicables. 

LA FFRS et FFRS 360 

- MERCI à nos deux AMBASSADEURS Bernard Tresallet et Gérard Varin 

Ambassadeur, adhérent …c’est mieux que….prospects…… 

ET FINALEMENT, C’EST QUOI CE LOGICIEL ? 

Principaux Fournisseurs : SALES FORCE et KPC  

Sociétés bien trop grosses pour nous : Marché conclus pour les JO de PARIS 

Spécialisées dans les « forces de vente » et « transactions commerciales » 

Un exemple : « jauge à zéro »…. « FIFO » sont des termes bien connus par ceux qui 
ont travaillé dans la gestion des stocks et la problématique de la gestion 
commerciale et du « réapprovisionnement » de produits  
A titre d’exemple, la FFRS a ouvert un compte bancaire dédié à FFRS 360 

o Il y a quelques jours, 150 000 lignes d’écriture apparaissaient sur ce compte 

Lecture « Lunaire » du dernier message de la Présidente de la FFRS suite au départ 

de deux clubs et CODERS, soit plus de 2000 adhérents 

Quelques mots de Bernard et de Gérard sur l’état des lieux avec nos remerciements 



 

 

Quelles évolutions ? Exemple de la FORMATION et du TOURISME, pas encore 
« informatisés » à cet instant……et à quel coût ? 

 
 

 

 

Les Rapports d’activités 
      Formation : Michel Fillaud et Annie Maurel   
       Médical : Claudine Ganguet 
       Entre Nous : Philippe Paillet 
       Séjours : aucune présentation, aucun séjour, cette activité ayant été abandonnée. 
Quelques questions portant sur l’absence de quelques « anciens » présents lors des années 
précédentes, du fait de leur participation « groupée » à un voyage privé, totalement en 
dehors du CODERS ou des CLUBS. 
 

Formations de l’exercice 2022/2023 
Bilan formations 2022/2023  
Bilan PSC1 2022/2023 
Bilan des activités proposées par le CODERS 05 
                    - Journée des animateurs à Chadenas 
                    - Journée sécurité neige à Bayard 
Divers (radio...) 
 

Formations envisagées 2023/2024 : Exposé de Michel Fillaud 
Avenir des formations  
Recherche d'animateurs 
Logiciel formation ? situation intermédiaire. 
Prévisionnel formations 2023/2024 
Prévisionnel PSC1 2023/2024 
Proposition activités 2023/2024 
 

Le Journal ENTRE-NOUS     Philippe PAILLET  

 
En charge de ces parutions depuis 5 ans, Philippe nous informe qu’il faudra lui trouver un 
successeur en septembre 2024. Merci pour ce travail de qualité. Les articles de « fonds » 
sont toujours les bienvenus. 
 

LA COMMISSION MEDICALE 
Retraités du secteur médical et paramédical, les membres de la commission Santé rédigent 
un article chaque trimestre pour la revue  
                           « Entre Nous » 
Proposez-nous des sujets à traiter 
 
 
 

Vote du Rapport Moral 

                   Rapport moral adopté à l’unanimité. 



 

 

 

Chiffrage du Bénévolat 
 

• 17 000 € sur la base d’un SMIG plus charges sociales 
• Chiffrage des CODIR (10 / 11 présents) et des Bureaux,  Réunions CORERS, FFRS, 

autres Structures Fédérales, CDOS 
• Journal trimestriel 
• Depuis Avril 2023, réunions, visioconférences FFRS, rencontres avec d’autres 

CODERS…. 
 

Mise aux voix du rapport d’activités 

 - qui votre contre ce rapport ? 

- qui s’abstient ? 
 
Le rapport d’activités est adopté à l’unanimité des votants 

 

Intervention des Présidents des 5 CLUBS, avec un grand MERCI à tous les 
bénévoles qui permettent à nos CLUBS et à la FFRS d’exister  

 

La situation de la FFRS 

• Résultats exercice en cours 
• Le Trésorier et son adjoint vont calculer le véritable Résultat économique  
• Avec les options retenues à cet instant, mais l’AG sera souveraine, on va 

décaler la perte sur les exercices suivants: la Trésorerie sera le « Juge de 
PAIX ». Un seul exemple , la décision d’amortir sur 10 ans des éléments 
« incorporels » de FFRS 360, alors que nous ne serons jamais propriétaires 
des Logiciels, seulement des « utilisateurs » avec un droit annuel de l’ordre 
de 200/ 300 K€ sur les 5 prochaines années. 

• Budgets 2023/2024 
• Les Résultats seront forcément dégradés  

• Nombre de licenciés, sachant qu’une trentaine de Clubs ont quitté la 
FFRS 

• Report de charges FFRS 360 de n-1 sur les 5 années à venir ? 
•  

L’intervention sur les comptes du CODERS 05 et l’Audit réalisé par 
Mireille LELOUET 

Les « diligences » ont été menées sans que les comptes soient remis en cause. 
Un grand merci à Mireille pour sa disponibilité et son professionnalisme. 

 

Compte courant Crédit Agricole                            2372,44 
Placements Court terme                                            26 873,41 
Total disponible en Banque             29 245,85 

 

    



 

 

 
 

ECARTS BUDGETAIRES 2022/2023   

  
 

              Réalisé    -121 Budgété       0                      

FORMATION   -6564 -4620 

ENTRE NOUS   -701 -1200 

LICENCES      11483 10220 

FONCTIONNEMENT -1391 -2300 

AUTRES ACTIVITES -2706 -2100 

 
      

 

BUDGETS 2023 / 2024 

          

FORMATION   -3400 

LICENCES      11210 

FONCTIONNEMENT -2210 

AIDE CLUBS   -4000 

AUTRES ACTIVITES -2500 

ENTRE NOUS   -1000 

Résultat  
 

  -1900 
 

   

-1900 

 
 
 
 

 



 

 

Les Votes 

- Mise aux voix du rapport Financier : adopté à l’unanimité 
- Mise aux voix du report à nouveau : adopté à l’unanimité 

- Mise aux voix du BUDGET PREVISIONNEL : adopté à l’unanimité.  

Il convient pour chaque club d’adresser au CODERS un projet de dépenses, de 
développement ou autres, pour que la répartition des 4 000 € d’aide exceptionnelle sur cet 
exercice 2023/2024 puisse être effectuée. 

 
UN MOMENT DE REFLEXION EN COMMUN 

Que faut-il retenir de ce qui s’est passé au cours des 5 dernières années ? Et que sera la 

suite ? 

- A la FFRS, la situation s’est dégradée alors que nous pensions qu’elle allait 

s’améliorer après les élections Nationales de mars 2021, mettant en danger les 

structures Nationales 

- Chez « nous/ vous » 

o Incertitude au niveau des CORERS et CODERS 

o Incertitude au niveau des Clubs 

o Nous y verrons plus clair à la suite de l’AG FFRS de décembre 

- Notre CODIR qui suivra l’AG Fédérale sera déterminant pour « tous » 

- A titre personnel, c’est mon dernier mandat Départemental  

- il faut dès maintenant RECHERCHER ET TROUVER le futur Président du CODERS 05 

- si un volontaire se manifeste, je suis prêt à démissionner dès maintenant pour qu’on 

travaille ensemble, s’il le souhaite, pour que la suite se passe sans difficultés et dans la 

continuité 

Tous les documents serons mis à la disposition du futur Président, contrairement à ce dont 

j’ai « hérité » il y a 5 ans, à savoir une feuille manuscrite avec les noms et les téléphones 

des membres du CODIR.  

Et maintenant, après vous avoir remercié pour votre 

participation  

Apéritif  

Repas  

Richard Mazzella / Président CODERS 05 
 


